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Zusammenfassung

        
Unabhängig von politischen und rechtlichen Entwicklungen ist der Direktzugang von Patienten zum Physiotherapeuten neben der Professionalisierung und Akademisierung des Berufsstandes ein aktuelles Thema. Dabei spielen die Einstellung deutscher Physiotherapeuten zum Direct Access (DA) genauso wie die diese Einstellung beeinflussenden Faktoren eine Rolle.


        
Ziel der Fragebogenuntersuchung war es im Allgemeinen, Einstellungen deutscher Physiotherapeuten und deren Einflussgrößen zum Erstzugang und im Speziellen zu untersuchen, ob sich eine Ausbildung in Manueller Therapie auf die Einstellung auswirkt. 75,7 % der Physiotherapeuten befürworten den DA und 61,8 % trauen sich zu, ihn zu praktizieren. Signifikanten Einfluss auf die Befürwortung und das Zutrauen zum DA haben Berufserfahrung, Fortbildung, Geschlecht, Status der beruflichen Tätigkeit, Arbeitsbereich, Arbeitszeit und der Anteil orthopädischer Patienten.


      
        
Abstract

        
Irrespective of political and legal developments besides professionalisation and academisation of the profession patient direct access to physiotherapists is an ongoing topic. In this process the physiotherapists’ attitude towards direct access as well as the influencing factors play a role.


        
The aim of this questionnaire enquiry was in general to investigate German physiotherapists’ attitudes and their determining factors towards direct access and in particular whether a manual therapy training has influence on the attitude. 75,7 % of physiotherapists endorse direct access and 61 % dare to actively practice it. A significant influence on direct access endorsement and confidence have professional experience, further education, gender, occupational status, work area, working hours and quota of orthopaedic patients.
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